

A POCO MÁS DE 2 MESES PARA LA ELECCIÓN

## Desiertas, 3 de 5 subastas del INE

POR AURORA ZEPEDA  
azepeda@gimm.com.mx

A menos de 70 días para la elección, el INE declaró "desiertas" tres de cinco licitaciones que ha iniciado para producir materiales, documentos y artículos para las 84 mil casillas que se instalarán el próximo 1 de junio en el marco de la elección del Poder Judicial.

Las tres licitaciones declaradas desiertas se refieren a la adquisición de teléfonos celulares, la impresión de documentos electorales que no son boletas y materiales para casillas, así como la licitación para urnas, mamparas y dados marcadores para las mesas de votación.

Esta última se adjudicó de manera directa y estos

materiales ya están en proceso de producción.

El fallo de la licitación para urnas, mamparas y dados, se dio a conocer el 7 de febrero y se declaró desierta porque varias empresas no cumplieron con aspectos técnicos y las que sí, ofrecieron "precios no aceptables" para el INE.

Se licitaron entre 50 mil y 63 mil urnas generales, 336 mil a 420 mil mamparas especiales, entre 74 mil y 93 mil dados marcadores de credenciales.

Las urnas y mamparas se otorgaron a las empresas Cajas GRAF, S.A. de C.V., en participación con TOL Producciones, S.A. de C.V., el dado marcador para la empresa Productos Metálicos Alfil, S.A. de C.V., el sello con la leyenda "votó" para la empresa



Foto: Especial

La producción de artículos para la elección del 1 de junio sigue atorada en diferentes rubros.

GRUMMEC Grupo Manufacturero de Materiales Electorales y Comerciales, S.A. de C.V.

El resto de los materiales sigue en proceso de adjudicación.

El pasado jueves 20 de marzo, en sesión del Consejo General, se presentó el informe referente a los avances en la producción de estos materiales.

Se informó que la UNAM está participando como verificador de las muestras presentadas por los proveedores,

dando el visto bueno a algunos de los materiales mencionados, por lo que desde el pasado 6 de marzo ya se están produciendo las mamparas, en cuanto a las urnas "el proveedor se encuentra realizando ajustes al suaje", por lo que aún no comienza su producción.

El dado marcador se está produciendo desde el 10 de marzo.

La producción del sello con la leyenda "Votó" está en espera de aviso del inicio de

los trabajos y la producción de tinta indeleble lleva un avance de 15%, según informa el Instituto Politécnico Nacional, que será auditado, en la calidad de la tinta, por la UAM Xochimilco.

El pasado 3 de marzo se dio a conocer el fallo para la licitación de material de escritorio para mesas directivas de casilla, en donde se licitaron entre 74 mil y 187 mil cojines para sellos, tinta para los cojines, sellos de goma, entre 507 mil a 1.2 millones de bolígrafos con tinta azul para que la ciudadanía marque su preferencia en la boleta, entre 213 mil a 533 mil marcadores negros en base agua, entre 313 mil y 784 mil tijeras de punta redonda y entre 144 mil 360 mil bolsas de plástico transparente.

Estos materiales también ya están en producción.

Otra licitación declarada

desierta fue la de impresión de documentos electorales no boletas y materiales de casilla, en la que se presentaron 10 licitantes, entre ellos Talleres Gráficos de México, pero el pasado 21 de marzo se declaró desierta la licitación toda vez que, ninguna de las diez empresas cumplió con los requerimientos técnicos que solicitaba el INE para estos documentos.

Para la licitación de telefonía celular, se presentó una sola empresa: SDN Comunicaciones.

Se solicitaban de 170 a 310 teléfonos celulares para las labores de Capacitadores Asistentes Electorales y el fallo se dio a conocer el

pasado 19 de marzo, declarando desierta esta licitación, por lo que en breve se decidirá su adjudicación directa. Para el 26 de marzo se dará a conocer el fallo para la licitación de la producción de la cinta de seguridad.

EL DATO

### Antecedente

Hasta el 20 de marzo no se consideraba ningún riesgo en el desfase de actividades o producción de los materiales.